

**PERTANGGUNGJAWABAN PIDANA PEMILIK KENDARAAN DALAM
PENGANGKUTAN BARANG YANG MELEBIHI DAYA ANGKUT
DITINJAU DARI UNDANG-UNDANG NOMOR 22 TAHUN 2009
TENTANG LALULINTAS DAN ANGKUTAN JALAN**



PENULISAN HUKUM/SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Tugas Akhir
Program Sarjana Bidang Ilmu Hukum**

Oleh :

AHMAD RIFA'I

NIM : 2010111012

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH JEMBER

FAKULTAS HUKUM

PROGRAM STUDI ILMU HUKUM

2024

PERSETUJUAN

Dengan ini dinyatakan bahwa Penulisan Hukum yang dibuat oleh :

Nama : Ahmad Rifa'i

NIM : 2010111012

Judul : Pertanggungjawaban Pidana Pemilik Kendaraan Dalam Pengangkutan Barang Yang Melebihi Daya Angkut Ditinjau Dari Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2009 Tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan

Isi dan formatnya telah disetujui dan dinyatakan memenuhi syarat untuk diajukan sebagai Penulisan Hukum Program Sarjana bidang Ilmu Hukum pada Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember.

Jember, 9 Juni 2024
Dosen Pembimbing



Lutfian Ubaidillah, S.H., M.H.
NIP/NPK : 1988011711703781

PENGESAHAN

**PERTANGGUNGJAWABAN PIDANA PEMILIK KENDARAAN
DALAM PENGANGKUTAN BARANG YANG MELEBIHI
DAYA ANGKUT DITINJAU DARI UNDANG-UNDANG
NOMOR 22TAHUN 2009 TENTANG LALU
LINTAS DAN ANGKUTAN JALAN**

Diterima dan telah diuji oleh tim penguji pada :

Hari : Selasa

Tanggal : 02 Juli 2024

Tempat : Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember

Tim Penguji :

Ketua

Sekretaris



Dr. Hari Utomo, S.H., M.H.
NPK. 1960071212009976



Pramukhtiko S., S.H., M.H.
NIP. 196509021990031001

Anggota



Lutfan Ubaidillah, S.H., M.H.
NPK: 1988011711703781

Mengesahkan
Universitas Muhammadiyah Jember
Fakultas Hukum
Dekan,



H. Suyatna, S.H., M.Hum.
NPK. 1961010418809225

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Ahmad Rifa'i

NIM : 2010111012

Judul : Pertanggungjawaban Pidana Pemilik Kendaraan Dalam Pengangkutan

Barang Yang Melebihi Daya Angkut Ditinjau Dari Undang-Undang

Nomor 22 Tahun 2009 Tentang Lalu Lintas Dan Angkutan Jalan

Menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencantumkan tanpa pengakuan bahan-bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau ditulis oleh orang lain atau sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Muhammadiyah Jember atau Perguruan Tinggi lainnya. Apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia mendapatkan sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Jember. Demikian pernyataan ini saya buat, untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Jember, 09 Juni 2024
Yang Membuat Pernyataan,



Ahmad Rifa'i
NIM 2010111012

MOTTO

“Wahai orang-orang yang beriman, jadilah kamu penegak (kebenaran) karena Allah (dan) saksi-saksi (yang bertindak) dengan adil. Janganlah kebencianmu terhadap suatu kaum mendorong kamu untuk berlaku tidak adil. Berlakulah adil karena (adil) itu lebih dekat pada takwa. Bertakwalah kepada Allah SWT sesungguhnya Allah maha teliti terhadap apa yang kamu kerjakan.”
(Q.S Al-Maidah : 8)

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. Dan dia mendapat (pahala) dari (kebajikan) yang dikerjakannya dan mendapat (siksa) dari (kejahatan) yang diperbuatnya.”
(Q.S Al-Baqarah : 286)

“Selalu ada harga dalam sebuah proses. Nikmati saja lelah-lelah itu. Lebarakan lagi rasa sabar itu. Semua yang kau investasikan untuk menjadikan dirimu serupa yang kau impikan, mungkin tidak akan selalu berjalan lancar. Tapi gelombang-gelombang itu yang nanti bisa kau ceritakan.”
(Boy Chandra)

“Orang lain tidak akan bisa paham *struggle* dan masa sulitnya kita, yang mereka ingin tahu hanya bagian *success storiesnya*. Berjuanglah untuk diri sendiri walaupun tidak akan ada yang tepuk tangan. Kelak diri kita di masa depan akan sangat bangga dengan apa yang kita perjuangkan hari ini.
Tetap berjuang ya!”

“Tetaplah berusaha ditengah kegagalan, dan tetaplah kuat ditengah badai cobaan. Hidup yang indah bukan dengan berleha-leha, namun diperjuangkan dengan penuh suka cita.”
(Ahmad Rifa’i)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan segala nikmat kesehatan, pemahaman, dan kasihnya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan jadwal yang telah direncanakan. Dalam kesempatan ini saya ucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. Terima kasih kepada Allah SWT yang telah memberikan hidayah dan karunia-Nya, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu.
2. Terima Kasih kedua orang tua saya, Ayahanda Suyanto dan Ibunda Sulastri yang selalu mensupport, menasehati, dan yang selalu mendo'akan saya dalam setiap waktu yang mereka lalui disetiap hembus nafasnya.
3. Kakak tersayang Siti Arifah yang selalu memberikan dukungan dan semangat.
4. Bapak dan Ibu Guru Taman Kanak-Kanak, Sekolah Dasar Negeri, Madrasah Tsanawiyah, Sekolah Menengah Atas, serta Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember yang telah membimbing dan memberikan ilmu yang semoga akan menjadi manfaat dunia akhirat.
5. Almaterku yang kubanggakan Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember.
6. Almaterku yang kucintai Universitas Muhammadiyah Jember

7. Teman-teman seperjuangan prodi Ilmu Hukum angkatan 2020 yang selalu senantiasa kebersamai penulis memberikan dukungan, dorongan dan motivasi sehingga skripsi ini dapat selesai.



KATA PENGANTAR

Puji syukur senantiasa saya panjatkan kehadiran Allah SWT yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang kepada seluruh makhluk, yang telah melimpahkan segala Taufik dan Rahmat dan Karunia-Nya sehingga penulis akhirnya dapat menyelesaikan skripsi ini yang merupakan sebagai syarat guna mencapai gelar Sarjana Hukum.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk melengkapi tugas-tugas dan memenuhi syarat dalam menyelesaikan studi pada program Sarjana Hukum di Universitas Muhammadiyah Jember, berkat, rahmat dan karunia-Nya yang diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul : **Pertanggungjawaban Pidana Pemilik Kendaraan Dalam Pengangkutan Barang Yang Melebihi Daya Angkut Ditinjau Dari Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2009 Tentang Lalu Lintas Dan Angkutan Jalan**. Sebagaimana pepatah yang menyebutkan bahwa ; “*tak ada gading yang tak retak*”, demikian adanya dengan penyusunan skripsi ini. Penulis sangatlah menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, serta masih banyak kekurangan–kekurangannya. Dengan segala kerendahan hati, saran dan kritik yang konstruktif sangat diharapkan dari pembaca guna peningkatan kualitas skripsi ini di masa yang akan datang. Tidak lupa penulis mengucapkan rasa terima kasih kepada yang terhormat :

1. Bapak H. Suyatna, S.H., M.Hum, selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember, dan Ibu Yunita Reykasari, S.H., M.H. selaku Wakil Dekan Universitas Muhammadiyah Jember, sekaligus Dosen

Pembimbing Akademik saya di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember.

2. Bapak Dr. Hari Utomo, S.H., M.H. selaku ketua penguji skripsi dan Bapak Pramukthiko Suryo Kencono, S.H., M.H. selaku sekretaris penguji yang telah memberikan arahan dan masukan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Lutfian Ubaidillah, S.H., M.H. selaku dosen pembimbing yang telah berjasa memberikan bantuan, bimbingan dengan tulus, ikhlas dan sabar juga atas waktu yang diluangkan untuk mengoreksi penulisan hukum ini.
4. Bapak Ahmad Suryono, S.H., M.H. selaku ketua program studi Ilmu Hukum dan Bapak Akhmad Maimun, Lc., M.H. selaku sekretaris prodi Ilmu Hukum Universitas Muhammadiyah Jember atas segala kesempatan berharga serta yang telah diberikan semasa perkuliahan.
5. Terima kasih Seluruh bapak dan ibu dosen, staf dan karyawan di lingkungan Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember atas segala jasa dan kebaikannya selama saya menimba ilmu di Kampus tercinta.
6. Terima Kasih untuk kedua Orang Tua tercinta Ayahanda Suyanto, dan Ibunda Sulastri dan kakak tercinta Siti Arifah, dan seluruh keluarga yang telah memberikan kasih sayang, dan selalu mendo'akan kepada penulis, perhatian, semangat dan dukungan baik moril maupun materil yang tiada batasnya demi kelancaran dalam menyusun skripsi ini.
7. Terima kasih untuk sahabat-sahabat seperjuangan penulis, Nur Firosyiah, Shafa Alifia Barokah, Patma Dewi Nur Patimah, Intan Ayu Septiya Ningrum, Azka Taqiyya Nur Santoso, Aila Lailatul Jannah, Auliyah

Meilani Putri, Dita Yulia Sri Wardani, Dyah Ayu Eka Winanda, Diah Tri Purnaningrum, Dwiky Rizky Ananda, Bram Miyanto, Dito Adhitia Maulana, Kafi Aprileo Widiyansyah, Angga Maulana Putra, Muhammad Hafidz Ridho, Wahyu Ramadani, Mochammad Ramizah Ramadhani, Zainul Hamzah, Zulfani Ofi Angga, Unais Fahmi Khawarizmi, Achmad Fairuz Akbar, Mochammad Ichlas Darmawan, Septian Joko Waliyurrahman, Amin Mufli Zahrul Hidayat, atas support, semangat, kekeluargaan dan kebersamaan yang tidak mungkin dilupakan selama 4 tahun serta membantu dan menemani penulis dalam menyusun skripsi ini.

8. Terima kasih untuk senior keluarga besar tercinta IMM Justitia Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Jember Priandini Nur Octavia S, Firman Octaviana Sulistiyono. Miftahul Huda, Fajar Dwi Setiyawan, Sayib Fauzi, Refo Satria Airlangga, Ahmad Firdaus, Miftahul Farhan Arif, Habibi Amsa Alfani, Fatah Ilham Amukhti, Gita Permata Sari, Ahmad Aufar, Mohammad Sulthon Asyhari Romadhon yang telah memberikan dukungan, semangat, motivasi, tenaga pikiran, materi, maupun bantuan dan senantiasa sabar menghadapi penulis hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
9. Terima kasih untuk seluruh keluarga besar tercinta Korkom Universitas Muhammadiyah Jember, Bima Warsita Adi, Rey Dhiemaz Gilang Pangestu, Achmad Atthar Aulia Hassya, Wildan Nurul Fadli, Mohammad Khoirul Hasan Putra, Nabil Fakhri, Ila Lailatul Khomariyah, Naimatul Mukarromah, Rahmad Rido Ramadhani, Dwi Nouval Zakariya, Fabani

Yasin Abdillah, Hastanti Nindita Safikri, Hasan Randi, Zainal Abidin, Vito Noer Dianratno, Alfa Rizal Matofani, yang telah mendengarkan keluhan, menghibur, serta memberikan semangat, dukungan, dan motivasi serta terima kasih telah setia meluangkan waktunya untuk menjadi tempat dan pendengar terbaik penulis sampai akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

10. Terima kasih untuk seluruh keluarga besar tercinta BEM Universitas Muhammadiyah Jember, Shakira Ailani, Anastia Sheva Rose, Muhammad Aulia Azhar M, Bagus Darmawan Putra, Firstia Nurlaili Khairunnisa, Azizah Nur Aini, Mohammad Choirul Effendi, yang telah memberikan dukungan, semangat, dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.

11. Terima kasih untuk seluruh keluarga besar tercinta UKM Bulutangkis Universitas Muhammadiyah Jember, yang telah menemani penulis di hari yang tak mudah selama mengerjakan tugas akhir dan menjalankan tanggung jawab organisasi. Telah bersedia bersabar, meluangkan waktu, perhatian dan selalu sedia menjadi tempat berbagi keluhan dalam penyusunan skripsi ini.

12. Terima kasih untuk keluarga tercinta KKN-Tematik kelompok 06 Yosowilangun Lor Universitas Muhammadiyah Jember, yang telah menemani penulis selama penyusunan skripsi dalam kondisi apapun, terima kasih ikut serta mendo'akan, memberikan dukungan, menghibur dan semangat serta memotivasi penulis dalam proses penyusunan skripsi ini.

13. Terima Kasih untuk keluarga besar tercinta Komunitas Peduli Jember, yang telah menghibur, memberikan dukungan dan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
14. Terima kasih untuk sahabat-sahabat terbaik ku Reihan Abdilana Saputra, Kholikur rohman, Wahyu Cahya Mahendra, Novi Kintana Lestari, Laila Agustin, yang telah memberikan dukungan dan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
15. Terima kasih Rekan-Rekan Kelas A Mahasiswa Hukum Universitas Muhammadiyah Jember angkatan 2020, yang telah memberikan dukungan dan kerja samanya selama menempuh pendidikan serta penyelesaian penyusunan skripsi ini.
16. Terakhir terima kasih untuk Ahmad Rifai, diri saya sendiri, apresiasi yang sebesar-besarnya karena telah bertanggung jawab untuk menyelesaikan apa yang telah dimulai. Terima kasih telah kuat sampai sejauh ini, yang mampu mengendalikan diri dari tekanan luar. Yang tidak menyerah sesulit apapun rintangan kuliah ataupun proses penyusunan skripsi ini, yang mampu berdiri tegak ketika dihantam permasalahan yang ada. Terima kasih diriku semoga tetap rendah hati, ini baru awal dari permulaan hidup tetap semangat kamu pasti bisa.

Demikian pengantar dari saya Semoga Allah SWT membalas segala kebaikan yang berlipat, serta penulis berharap skripsi ini bermanfaat bagi perkembangan keilmuan dalam bidang ilmu hukum khususnya hukum pidana di masa mendatang.

Jember, 9 Juni 2024

Penyusun



Ahmad Rifa'i



DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	iv
MOTTO	iv
PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
DAFTAR ISI.....	xiv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	7
1.3 Tujuan Penelitian.....	7
1.4 Manfaat Penelitian.....	7
1.5 Metode Penelitian.....	8
1.5.1 Pendekatan Masalah.....	9
1.5.2 Jenis Penelitian.....	9
1.5.3 Bahan Hukum	10
1.5.4 Teknik Pengumpulan Bahan Hukum	11

1.5.5	Teknik Analisis Bahan Hukum	12
BAB II KAJIAN PUSTAKA		13
2.1	Tinjauan Umum Tindak Pidana dan Penyertaan dalam Pidana	13
2.1.1	Pengertian Tindak Pidana	13
2.1.2	Penyertaan dalam Tindak Pidana	15
2.2	Pertanggungjawaban Pidana.....	17
2.2.1	Pengertian Pertanggungjawaban Pidana	17
2.2.2	Subjek dan Unsur-Unsur Pertanggungjawaban Pidana.....	19
2.3	Tinjauan Umum Tentang Pelanggaran dan Kejahatan.....	27
2.3.1	Pengertian Pelanggaran.....	27
2.3.2	Pengertian Kejahatan	30
2.4	Pelanggaran Lalu Lintas dan Angkutan Jalan	33
2.4.1	Pengertian dan Dasar Hukum Lalu Lintas dan Angkutan Jalan	33
2.4.2	Kewenangan Pengaturan Lalu Lintas dan Angkutan Jalan.....	37
2.4.3	Jenis-Jenis Pelanggaran Lalu Lintas dan Angkutan Jalan.....	40
2.5	Kendaraan Bermotor Angkutan Barang	43
2.5.1	Pengertian dan Jenis Kendaraan Bermotor	43
2.5.2	Pengertian dan Karakteristik Kendaraan Angkutan Barang	44
BAB III HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN		45

Pertanggungjawaban Pidana Pemilik Kendaraan dalam Pengangkutan Barang Yang Melebihi Daya Angkut Ditinjau dari Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2009 Tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan.....	45
BAB IV SIMPULAN DAN SARAN	74
4.1 Simpulan.....	74
4.2 Saran.....	74
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

